

Appel à candidatures : devenez Référent de Quartier !

Pourquoi attendre la période des élections pour agir concrètement dans l'intérêt de notre commune ? C'est dans cet esprit que l'idée de créer un réseau de référents de quartier est née au sein de Vivre à Leers. L'objectif étant de mettre en place une démarche citoyenne et proactive, permettant à chacun de contribuer au bien-être de notre ville, sans être contraint par un calendrier électoral.

Qu'est-ce qu'un référent de quartier et quelle en est notre conception ?

Un référent de quartier est un citoyen volontaire qui sert de lien privilégié entre les habitants de son quartier et l'association "Vivre à Leers".

Un véritable acteur clé de la vie locale, un maillon essentiel pour une communication fluide et une meilleure prise en compte des attentes des habitants.

Rejoignez-nous !

Si, comme Christian, Robert, et d'autres, vous souhaitez vous investir pour votre commune et devenir un acteur de la vie et du changement dans votre quartier, n'hésitez pas à nous rejoindre !

Pour plus d'informations ou pour candidater, contactez-nous par e-mail : infos@vivrealeers.fr

Les quartiers libres de VAL

Le 19 avril, VAL a organisé sa nouvelle sortie « Quartiers libres » pour assister au grand rassemblement international des cerfs-volants de Berck-sur-Mer. Totale réussite sous le soleil ! Deux bus pleins, 120 personnes enchantées de leur journée et beaucoup de convivialité.



Merci pour leur soutien !



- 1- Vianney CARDON
- 2 - Gaëtan CAUDRON
- 3 - Babette DEBAUDRINGHIEN
- 4 - Bruno DELPLACE
- 5 - Gratiennne DESTRIEZ
- 6 - Dominique VILLERS-DEBAUDRINGHIEN
- 7 - Greg FONT
- 8 - Thomas FOUBERT
- 9 - Fanny FURNARI
- 10 - François FURNARI
- 11 - Odile GAEREMYNCK
- 12- Cédric GAILLET
- 13 - Carole VASSEUR
- 14 - Romuald HARLÉ
- 15 - Buket AYSAN
- 16 - Pierre Etienne HERBETH
- 17 - Marie Alice LAGACHE DELEUMEULE
- 18- Lucien NYS
- 19- Marie AGNÈS PROCUREUR
- 20 - Gilles SAINT OYANT
- 21- Samantha et Gregory BERTOLINI
- 22 - Eric SEYS
- 23 - Pierre SOUPEZ
- 24 - Vincent VERSTREPEN
- 25 - Jacqueline WILLEM

Ne pas jeter sur la voie publique. Impression sur papier recyclé

2^{ème} semestre 2025

N°6

Vivre à Leers

Une équipe qui vous ressemble, un projet qui nous rassemble !



Vous le savez, depuis plusieurs mois, mon équipe et moi travaillons à construire un projet cohérent pour Leers pour les six années à venir. Présents sur le terrain, nous vous avons écouté. Nous avons partagé points de vue et remarques. Fidèles à notre fil conducteur – placer « l'humain » au cœur de nos actions – nous avons intégré vos suggestions pour bâtir un projet que nous espérons à la hauteur de vos attentes en mars 2026. Nous sommes prêts.

Voici venu l'été, le temps des vacances, des retrouvailles, des longues soirées entre amis ou en famille. Pour certains, celui des escapades ensoleillées ; pour d'autres, peut-être celui des travaux et aménagements qu'on repousse le reste de l'année.

Nous nous retrouverons fin août pour un moment festif, puis début septembre pour lancer la campagne des municipales. L'occasion d'échanger à nouveau avec vous lors des nombreuses rencontres prévues jusqu'en mars.

D'ici là, toute l'équipe de Vivre à Leers (VAL) vous souhaite un très bel été

➔ **Jérémy Rotsaert**
et l'équipe «Vivre à Leers»
• vivrealeers.fr
• contact@vivrealeers.fr
• 06 87 12 03 22

Pourquoi nous engageons-nous ?

C'est une question que nos concitoyens nous posent souvent... Parfois avec un soupçon d'incompréhension ; souvent avec bienveillance ; mais, quand même, de plus en plus avec reconnaissance : « **Mais pourquoi vous présentez-vous aux élections ?** »

Chez Vivre à Leers, VAL, notre conviction est claire : **La priorité est de remettre l'humain au cœur des décisions.**

Depuis la crise du COVID-19 et dans un contexte international instable, il est regrettable de voir la gestion municipale réduite à une simple logique comptable. Gérer une commune, ce n'est pas seulement aligner des chiffres. **C'est aussi et avant tout veiller au bien-être de ses habitants. Gérer une commune, c'est également assumer ses choix** sans les renvoyer sans cesse vers des instances « supérieures ».

Depuis 2020, nous constatons des décisions politiques et budgétaires incompréhensibles et déconnectées du quotidien des Leersois. Ces choix ont un impact direct sur la vie de nos concitoyens :

Hausse des tarifs pour les familles : Cette augmentation, sans effet réel sur les finances communales décourage les Leersois à fréquenter des services publics pourtant essentiels.

Investissements hasardeux sans concertation : Des projets sont lancés sans dialogue, même avec les premiers concernés qui voient leur quotidien directement bouleversé par ces décisions.

Manque de suivi des chantiers et d'entretien des bâtiments : Ce manque de rigueur pèse lourdement sur le budget de fonctionnement de la commune et pénalise nos associations locales, souvent privées de locaux utilisables.

Suppression du banquet des aînés : Pour beaucoup, cet événement était la seule occasion de retrouver amis et connaissances, un moment de lien social précieux qui a été supprimé.

Fin des illuminations de Noël : Au nom d'économies symboliques, cette période festive, qui représente un souffle de chaleur et de convivialité en plein hiver, a été sacrifiée. À la fin de la liste.

La liste de ces décisions pourrait continuer... mais l'espace de cette tribune est limité.

Alors, je vous le dis, en toute simplicité :

OUI, NOUS SOMMES PRÊTS !

VAL VOUS PROPOSE UNE SOIRÉE BLIND TEST ET RETRO HOUSE À LA SALLE KERKHOVE



Le 30 août, la salle Kerkhove vous ouvre ses portes pour une soirée festive mêlant jeu, musique et convivialité. Dès 18h, place au Blind Test, un quiz interactif pour tester vos connaissances dans une ambiance détendue et chaleureuse. La soirée se poursuivra sur une note musicale avec une session Retro House, idéale pour (re)découvrir les classiques qui ont marqué les années passées. L'entrée se fait sur réservation, avec une planche apéro incluse dans le prix, à savourer entre amis tout au long de la soirée.

Un rendez-vous à ne pas manquer pour bien clôturer l'été !

BRÈVES LEERSOISES

Le Plan Local d'Urbanisme (PLU)

Le PLU permet parfaitement le projet **Motte Bossut Ensemble**. Le maire actuel de Leers a d'ailleurs réussi à faire construire un "bâtiment" sur 90 % d'une parcelle de 1 200 m²... en plein cœur d'une résidence privée !



Exeter

Toujours rien dans ce bâtiment... A l'époque, nous avions questionné le maire et son équipe du GLAM sur, notamment, l'impact d'une telle structure sur la biodiversité locale et sur les problématiques liées à l'artificialisation des sols.



Le mouton-washing !

Le GLAM a décidé de faire appel à des moutons pour tondre une partie des pelouses du complexe sportif. Malheureusement, c'est précisément sur cette parcelle que cette même majorité souhaite reconstruire la salle Motte-Bossut. Détruire les salles et les reconstruire sur un espace vert : **il en faudra un sacré nombre, des moutons, pour compenser ça écologiquement !**



L'échappée belle

Baisse de 50 % des subventions aux associations : c'était la proposition du Maire de Leers pour le budget 2025. Heureusement, d'autres voix se sont élevées et un sursis a été accordé... mais jusqu'à quand ?

Y'A PAS PHOTO ! : 5 M€ HT D'EUROS V/S 3,8 M€ HT !

5 millions d'euros, c'est le coût du Zéphyr, salle de spectacle de 1000 places à Hem. À comparer aux 4,3 M€ investis dans l'espace "culturel" de Leers : un équipement inexploitable, qui ne générera aucune recette.

« Ce qui se conçoit bien s'énonce clairement... Et les mots pour le dire viennent aisément ».

Dans le dossier du Centre culturel leersoïse, cette célèbre maxime de Boileau aurait pu, aurait dû être la ligne de conduite de nos élus. C'est tout l'inverse qui s'est produit. Projet mal ficelé, non concerté, budget initial largement dépassé, associations et futurs utilisateurs ignorés, aberrations de conception. Difficile effectivement ensuite, pour l'équipe municipale en place, d'expliquer clairement le futur quotidien du centre une fois qu'il aura été mis en fonction. Les utilisateurs devront s'adapter,



L'Espace musical Casadesus de Leers (environ 9 500 habitants)

- > Surface utile : 1 064 m²
- > Coût de base estimé : 2 M d'euros
- > Coût réel : 3,8M€ HT soit 4,3 M TTC
- > 3571€/m² utile
- > Retour sur investissement : 0€
- > Pas louable
- > Salle de spectacle : 0€
- > Auditorium Amphithéâtre : 150 places type gradins (voir photo)
- > Concert : 0€



Le Zéphyr de Hem environ 19 000 habitants)

- > Surface utile : 2400 m²
- > Coût : 5M€
- > 2083€/m² utile
- > Retour sur investissement : oui louable (séminaires)
- > Salle de spectacle fauteuils (location)
- > Concerts et programmation culturelle
- > Pas d'école de musique



Centre Dany Boon de Lesquin (environ 9 300 habitants)

- > Surface utile : 5374 m²
- > Coût : 17M€
- > 3163 €/m² utile
- > retour sur investissement : oui
- > Louable (séminaires)
- > Salle de spectacle 800 places (location) fauteuils
- > Auditorium 150 places fauteuils
- > Concerts et programmation culturelle
- > École de musique et école de danse
- > Salle de spectacle fauteuils (location)

L'AUTRE BILAN : RETOUR SUR LES QUARTIERS OUBLIÉS

En 2020, nous avons fait des quartiers «oublés» comme le **Carihem** et **Gibraltar** une priorité de notre campagne. Notre ambition ? Les remettre au cœur de l'action municipale, retisser du lien, favoriser le **bien vivre ensemble et renforcer la sécurité de proximité**.

Et le résultat ? Le GLAM s'en est chargé... Mais force est de constater que ce n'est pas une réussite.

Les problèmes persistent, et les habitants sont nombreux à nous faire part de leur déception et de leur sentiment d'abandon.

Après ce mandat, **notre équipe est plus mobilisée que jamais** pour faire enfin entendre la voix de ces quartiers trop longtemps négligés.

